

Fecha: 18-12-2024

Pág.: 11 Cm2: 270,4 VPE: \$546.667 5.800 Tiraje: Medio: El Mercurio de Antofagasta Lectoría: 17.400 El Mercurio de Antofagasta Favorabilidad: Supl.: No Definida

Noticia general

Título: Académicos de Universidad de Melbourne y UCN en seminario sobre territorios extractivos

PUBLI RREPORTAJE

Académicos de Universidad de Melbourne y UCN en seminario sobre territorios extractivos

Nicholas A. Phelps y Julie Tian Miao analizará modelo de Australia y China en encuentro programado para mañana a las 11 horas en la UCN.



Phelps y Julie Tian Miao, ambos académicos de la Universidad de Melbourne (Australia), quienes analizarán los temas 'Planificación' y 'Vivienda y Propiedades en Territorios Extractivos', respectivamente.

Phelps es profesor titular de Planificación Urbana y decano asociado en la Escuela de Diseño, Facultad de Arquitectura, Construcción y Planificación de la Universidad de

Melbourne. También es profesor visitante en la Escuela de Ciencias de la Tierra, Universidad de Zhejiang, China.

En tanto, la Dra. Julie Tian Miao es profesora asociada en Vivienda y Desarrollo Económico en la Facultad de Arquitectura. Construcción y Planificación de la Universidad de Melbourne.También ganó el prestigioso fondo de investigación del Australian Research Council Discovery Early Career Research Fellow y fue académica visitante del Centro Asiático de la Universidad de Harvard entre 2022 y 2023.

El académico del Departamento de Economía de la UCN, Martín Arias Loyola, quien analizará el tema el 'Poder' en el seminario. manifestó que esta iniciativa busca socializar su proyecto Fondecyt sobre la caracteriza-



Profesor Universidad de Melbourne.



Profesora Universidad de Melbourne.



Profesor Universidad Católica del Norte.

ción de la geografía política y económica del extractivismo neoliberal en Chile.

Agregó que varios académica han trabajado en el proyecto, además de Nicholas A. Phelps y Julie Tian Miao, quienes básicamente compararon la realidad en Chile con lo que pasa en Australia. "Ellos aportan la mirada más global al tema, por eso será interesante conocer su opinión sobre el extractivismo, va que también conocen el modelo de China y Reino Unido, con sus similitudes y diferencias de lo que pasa en nuestro país", agregó,

Destacó que el seminario es gratuito y pueden asistir quienes están interesados en el tema, sobre todo autoridades del territorio. "Mi proyecto trata de caracterizar los diferentes tipos de lógicas del extractivismo, como la más conocida del cobre, pero la más reciente es la industria del litio. También analiza los juegos de poder que existen detrás, va sea por el tema de la descentralización, zonas de sacrificios, entre otras características".

Agregó que el seminario es gratuito, tendrá traducción simultánea y "ojalá pueda generarse un intercambio de ideas con los académicos de la Universidad de Melbourne sobre aquellos que pueden hacerse en la Región de Antofagasta.

Destacó en Chile está mutando hacia un modelo que no existe en otros países con la Estrategia Nacional del Litio, donde está integrado el Estado con empresas privadas, lo que también necesita analizarse.

El seminario también tiene el respaldo del Instituto de Economía Aplicada Regional (IDEAR).

